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京城書香味濃 港生越來越多

▲內地正不斷為港澳青年提供優質的發展
平台。圖為深圳前海深港青年夢工場。

新華社

發揮
所長

在北京16年之久
的香港青年徐天成，
已經從一個會因北京
天氣乾燥流鼻血的懵

懂少年變成了能獨當一面的專業人
士。現在的他，在一間全球性的律師
事務所做律師。

他不僅熟悉英美法系和大陸法
系，同時還有內地和香港的雙重律師
資格，在中國的民事案件中能代表客
戶出庭。

徐天成表示，不難看到，近幾年
香港人在內地從事法律行業，趨勢越
來越開放。他希望，未來五年，內地
對香港專業人士
的准入，條件和
門檻能夠更開
放，讓拿到內地
律師資格的香港
人，可以有更大
的執業範圍。此
外，他提及，過
去幾年負責的案
子中，服務外資
的較多，比如幫

助外資進入中國等，現在有越來越多
的內地客戶，希望通過專業人士的幫
助，到國際舞台做生意。

對內地環境不認識，對內地法律
不熟悉，普通話也不標準，回想起初
抵北京的時光，徐天成直呼 「太難
了」 。除了氣候和文化方面的差異，
他還要通過各種資格考試，並一步步
贏得客戶的信任。 「很多在內地的香
港專業人士，都需要一個積累和適應
的過程。」

他表示，香港的法律行業發展較
早，與國際接軌的經驗也較豐富，希
望香港的專業人士能利用自身所學、

所長，融入到內
地大發展的機遇
中。

他說：「年輕
人要多來內地了
解實際情況，拿
到律師、會計師
等專業資格後，
再結合海外經
驗，會有很廣闊
的發展空間。」

職業資格互認 便利專才打拚
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蔡頌思和董秋婷，這
兩位香港女生一提起內地
生活的便利化，便讚不絕
口。點外賣、買菜、購
票、叫車、閃送、跑

腿…… 「實現了我大門不出、二門不邁的
夢想。」 同時，她們認為，科技進步和受
眾需求變化帶來的短視頻風潮，又帶給了
普通人很多機會。 「每個人都可以成為明
星，或推廣自己的產品，每個人都有
『紅』 的可能，也有賣出爆款的希望。」

她們認為，這裏機會無限，不怕做不到，
只有想不到。

蔡頌思去年在內地拍攝了自己的首部
「豎屏微劇」 ，即單集3分鐘之內、共計
20集，在短視頻平台播放的連續劇。 「原
來豎屏劇不是用手機拍攝，整個團隊的模
式和辛苦程度，跟拍電影是一樣的，只是
成本更低，轉化周期更短。」 她說，電影
的製作周期可能要一兩年，但微劇大概一
兩個月就可以上線，粉絲和觀看量也很可
觀。 「這給了新人導演和演員很多機會，

夢想伸手可及。」

向港朋友分享內地便利生活
除追劇外，兩位女生談起手機APP的

便捷也是讚不絕口。 「某次收拾行李，半
夜一點才發現家裏只有超大託運箱，沒有
登機箱了，可是第二天一早就要起飛。」
蔡頌思現在講起還是一臉驚喜， 「結果我
竟然在美團APP上找到了 『跑腿』 服務，
半夜就收到了箱子，簡直是不敢相信。」
她忍不住喜悅，將這個故事分享給了很多

香港朋友，大家都覺得太不可思議了。
談及未來五年，做過教育、地產行業

的董秋婷認為，內地將有更多的 「新一
線」 城市湧現出來，同時二三線城市的發
展也將有更多空間，對地產行業而言是
「利好」 。此外，她也希望能用好內地短
視頻平台的機會，將教育和自媒體融合起
來，搭上這班 「順風車」 。蔡頌思則預
期，未來內地影視業的影響力將越來越
大，在國際上的地位和關注度也會更加提
升，希望自己能有機會參演。
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短視頻風潮正勁 港新導演展身手

深耕地產領域多年的香港青年梁
家健，已經在內地創業8年。在他看
來，內地市場的許多方面，都與香港
不同。過去五年， 「傳統行業轉型升
級的步伐在加快、 『互聯網＋』 的影
響無處不在，科技進步、技術創新更
是增添了無數機會。」 他說， 「尤其
是北京，在接受新項目時，速度非常
快，市場競爭也很激烈。」

他表示，港澳青年在內地創業的
大環境，近幾年也在循序漸進地變
好。 「以北京為例，中關村以及不同
的區政府，都會給不同行業的港澳人
士針對性的優惠政策，以幫助我們創
業。」 他又舉例稱，以前申請互聯網
企業的時候，非常困難，瓶頸很多，
但是近兩三年越來越開放，整個過程
容易很多。 「尤其是《外商投資准入
特別管理措施（負面清單）》一縮再
縮，受限制的項目越來越少，這對港
人內地創業，非常有利。」 他表示，
「投資門檻降低，我們生意圈更大
了。」

港企應抓住「十四五」機遇
「十四五」 規劃出台後，他最關

注 「雙循環」 以及數字經濟、創新科
技方面的內容。新發展格局中提到
「暢通國內大循環」 ，他表示，從
2020年的五一黃金周、國慶節以及
春節假期的經濟數據不難看出，內地
市場潛力巨大。 「內循環帶來了新消
費的概念，無論是服務業態、還是餐
飲零售，在各個層級都有新的機
會。」 他說， 「港人內地創業一定要
緊跟政策釋放的紅利，關注新項
目。」 他舉例指，比如北京新建的地
鐵線周邊、不同城市打造的微中心，
都可能成為創業者新的發展機遇或新
的業務線。

他表示，雖然商業地產屬於傳統
行業，但在數據收集和運營手法等方
面，仍有很多創新空間。內地整體的
經濟體量在增多，包括港澳創業者在
內的所有中小微企業主，都應該抓住
新發展格局釋放出的機遇，傳統行業
要盡快升級，用創新思維打破舊有的

方式方法。

發揮紐帶作用 融入國家大局
作為推動香港對外貿易的法定機

構，香港貿易發展局東北、華北首席
代表陳嘉賢對大公報表示，疫情催生
新的業態，服貿會從過去的線下轉到
線上， 「我估計在新的後疫情時代，
會越來越多地用這種方式進行推廣工
作。」

他希望，無論是生活質量還是工
作的環境，都因為科技成果帶給我們
很多方便以及機遇。在 「十四五」 規
劃出台、內外雙循環的大格局下，如
何協助香港企業融入國家發展大局，
是其未來五年的主要工作方向。

他希望，香港貿發局能起到一個
「紐帶」 的作用，未來將協助更多的

香港企業開拓內地市場，同時幫助更
多內地企業，通過香港的平台開拓國
際市場。

去年，中國簽署了《區域全面經
濟夥伴關係協定》（RCEP），中歐
全面投資協定（CAI）談判也如期完
成。不難預見，中國的區域合作未來
將在多個領域開花結果。陳嘉賢認
為，內地對疫情控制的非常好，去年
中國是全球唯一一個GDP正增長的
主要經濟體，保持着強勁的發展勢
頭，也為區域合作提供了良性的基礎
和氛圍。因此，他希望，香港企業可
通過內地，挖掘與其他自貿協定國的
合作可能，也可與內地企業攜手，結
合雙方優勢，共同拓展海外新商機、
新市場。

投資門檻降低 我們生意圈更大了
2021年全國兩會期間，多位在內地發展的香港青年接受大

公報訪問時，紛紛對內地日益優化的營商環境、不斷增加的合
作機會等讚不絕口，內地港人嘗到了開放甜頭。他們表示，內
地市場機遇與競爭並存，新業態、新項目、新模式的推進速度
之快、覆蓋範圍之廣，令人感嘆。其中，港貿發局代表稱，希
望香港能搭上 「十四五」 規劃快車，在新發展格局下，借助區
域合作的良好勢頭，攜手內地企業把優勢做大，共拓海外新商
機。深耕地產領域多年的香港青年梁家健表示， 「投資門檻降
低，我們生意圈更大了。」

大公報記者 朱燁北京報道

營商環境日新月異 內地港人嘗到開放甜頭
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▲梁家健（左）表示，內地科技進
步、技術創新增添了無數機會。

大公報攝更多內容歡迎
掃描二維碼，
瀏覽在京港人
的故事。

▲港澳青年學生參加南沙 「百企千
人」 實習計劃。 網絡圖片

內地港人期待新機遇期待新機遇

董秋婷 地產業

•希望能用好內地短視頻平台的機
會，將教育和自媒體融合起來，
搭上這班 「順風車」 。

蔡頌思 影視業

•預期未來內地影視業的影響力將越來越大，在國
際上的地位和關注度也會更加提升，希望自己能
有機會參演。

梁迪軒 學生

•希望疫情過後，能有更多的香港
學生來內地看看。作為香港居
民，我也希望兩岸四地能增強合
作和交流，希望香港年輕人能參
與其中。

徐天成 律師

•希望未來五年，內地對香港專業
人士的准入，條件和門檻能夠更
開放，讓拿到內地律師資格的香
港人，可以有更大的執業範圍。

梁家健 創業青年

•內地整體的經濟體量在增多，包括港澳創業者在
內的所有中小微企業主，都應該抓住新發展格局
釋放出的機遇，用創新思維打破舊有的方式方
法。

陳嘉賢
香港貿易發展局東北

華北首席代表

•希望香港貿發局能起到一個 「紐
帶」 的作用，未來將協助更多的
香港企業開拓內地市場，同時幫
助更多內地企業，通過香港的平
台開拓國際市場。

香港學生梁迪
軒，2018年來到北京
清華大學讀書，現在
是一名計算機系大三

的學生。他表示，老師和同學們對自
己很親切，很快便消除了初來乍到的
不習慣。他感受到，最近兩三年，來
清華大學讀書的港澳學生越來越多。
「比我高幾屆的學生裏，每年大概只
有幾個港澳同學，但從我這屆開始，

人數明顯增多了。」
「在北京讀書能感到濃厚的學術

和科創氣氛，學校裏也有各種科創項
目和豐富的資源讓我們發揮。」 此
外，他正與幾位志同道合的朋友們一
起製作一個學術平台。 「早前我們在
北京高校大學生優秀創業團隊取得一
等獎，並剛剛入駐了理工園，希望能
一步步實現我們的夢想。」

他稱，國家對港澳居民出台了很
多優惠政策，也一直鼓勵我們來內地
讀書、創業。 「希望疫情過後，能有
更多的香港學生來內地看看。」 尤其
是 「十四五」 規劃出爐後，他認為，
這將為未來五年的教育、就業、創業
等領域帶來新的機會。 「 『十四五』
是建設社會主義現代化國家的新征
程，作為香港居民，我也希望兩岸四
地能增強合作和交流，希望香港年輕
人能參與其中。」
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